



Der Karlsruher Rheinklub Alemannia e. V. von 1901 stellt sich vor

Der Karlsruher Rheinclub Alemannia ist Nicht-Karlsruher vor allem bekannt wegen seiner Langstreckenregatta „All you can row“, die alljährlich zur Mittsommerzeit auf dem Rhein ausgefahren wird – Rudern vom Sonnenaufgang bis zum Sonnenuntergang.

UNSERE MITGLIEDER:

Der Verein hat 220 aktive und 12 passive Mitglieder. Davon sind 157 Mitglieder männlich und 57 Mitglieder weiblich. Die größte Altersgruppe bilden die 27 bis- 40-Jährigen. Insgesamt verteilt sich die Mitgliedschaft jedoch recht gleichmäßig über alle Altersgruppen von sieben bis 60 Jahre und älter.

UNSER REVIER:

Wir trainieren täglich im Karlsruher Rheinhafen. Dort können wir strömungsfrei auf drei Kilometer Länge im wind- und hochwassergeschützten Rheinhafen ganzjährig trainieren. Für die Breitensportler bietet der Rhein mit seinen idyllischen Altrheinarmen eine abwechslungsreiche Umgebung.

UNS UNTERSCHIEDET VON DEN ANDEREN RUDERCLUBS:

Ein interessantes, großes Ruderrevier und beste Trainingsmöglichkeiten im eigenen Vereinshaus, gut erreichbar mit der Tram. Hier können unsere zertifizierten Kraft- und Rudertrainer die Sportlerinnen und Sportler hervorragend auf die Rudersaison vorbereiten.

Im Jugendbereich bieten wir neben Rennsport mit erfahrenen Trainern auch eine Breitensportgruppe sowie Trainingslager, Wanderfahrten und Jugendaktivitäten ohne Ruderboot. Ein sehr breit gefächertes Sportangebot vom 24h-Marathonrudern über Rudern aus Freude an der Natur bis hin zum 1000 Meter Mastersrennen. Nach dem Abrudern veranstaltet der Karlsruher Rheinklub seit einigen Jahren auch eine öffentliche Winter-Vortragsreihe für Vereinsmitglieder und Gäste.

UNSERE MITGLIEDERZAHL STEIGT, WEIL...

... wir in den letzten Jahren kontinuierlich zahlreiche Schnupper- und Anfängerkursen durchgeführt haben. Diese positive Entwicklung soll sich durch den Ausbau des Trainingsangebots im Jugend- und Breitensportbereich fortsetzen.

SCHWERPUNKTE UND ERFOLGE:

Seit den 60er Jahren sind Ruderinnen und Ruderer des Karlsruher Rheinklubs Alemannia national und international erfolgreich. Allen voran Michael Schwan und Wolfgang Hottenrott. Sie gewannen für den Rheinklub Deutsche Meisterschaften im Zweier ohne Steuermann und bei den Olympischen Spielen in Tokio 1964 eine Bronzemedaille. Michael Schwan wurde zudem 1966 Weltmeister im Deutschland-Achter.

Später wurden zahlreiche Alemannen Landes- und Deutscher Meister sowie World-Cup- und WM-Teilnehmer. Heute feiert der Karlsruher Rheinklub besonders mit Gudrun Klein bei Masters- und Ruder-Ergometer-Wettkämpfen nationale und internationale Erfolge. Eine große Ruderjugendgruppe ist seit einigen Jahren wieder regelmäßig auf süddeutschen Regatten erfolgreich. Auch freuen wir uns über die bisher zahlreich gewonnenen DRV-Vereinspreise – an diesen war schließlich jedes aktiv rudernde Vereinsmitglied beteiligt. Im Jahr 2011, zum 110-jährigen Bestehen des Vereins, ruderten 24 Ruderinnen und Ruderer bei einer Tagesfahrt über 110 Kilometer zum Eicher See – der Beginn unseres All You Can Row (AYCR) Langstrecken-Ruderformates. Nächster Start: Sonnenaufgang, 20. Juni 2020.

WENN WIR ETWAS ZU SAGEN HÄTTEN DANN...

...würden die Medien öfters über Regatten und rudersportliche Veranstaltungen berichten...

...müssten alle Krankenkassen den Rudersport als Präventionssport finanziell fördern.

UNSERE BESTE IDEE DER LETZTEN JAHRE WAR:

- Die Kooperationen mit dem benachbarten Ruderverein Wiking – hier wurde eine größere Effizienz bei den U19- und Mastersgruppen erreicht.
- Die Langstreckenregatta AYCR – sie „schließt eine Lücke zwischen dem klassischen olympischen Wettkampfsport und dem Wanderrudern“, so die Meinung von Dag Danzglock (DRV).

IN ZEHN JAHREN SEHEN WIR UNSEREN CLUB ...

...in einer hervorragenden sportlichen Entwicklung mit Teilnahmen an nationalen und internationalen Regatten. Die Grundlage dazu wird ein attraktives Vereinshaus, weiterhin motivierte Trainerteams für talentierte Ruderinnen und Ruderer sowie zahlreiche engagierte Vereinsmitglieder sein.

UND AUSSERDEM:

Rudern ist auch in Karlsruhe eine Randgruppensportart, die auf Unterstützung der Sportverbände und der Kommune angewiesen ist. Aber unabhängig von der wirtschaftlichen Situation, wird für die Mitglieder des Karlsruher Rheinklubs der sportliche Spaß, das emotionale Erleben sowie der Wettkampf- und Leistungssport stets in gleichem Maße im Vordergrund stehen und erhalten bleiben.

Auch Ihr Ruderverein kann sich hier vorstellen. Nutzen Sie diese Chance! Beantworten Sie ausführlich die 10 Fragen und schicken Sie sie mit einem druckfähigen Vereinslogo an: rudersport@szbz.de

Karlsruher Rheinklub Alemannia e. V.
Werftstraße 8b, 76189 Karlsruhe
Mail: info@rheinklub-alemannia.de
Website: www.rheinklub-alemannia.de